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Com o lançamento da mais recente edição da Caderneta da Criança – Passaporte da Cidadania, a distribuição e impressão dos exemplares 
retornaram após quatro anos. Em Goiás, serão entregues 59,8 mil unidades no interior e 42 mil em Goiânia. Nessa nova versão da caderneta, os 
pais poderão contar com a inclusão das vacinas da Covid-19 no Calendário Nacional de Vacinação, além de terem informações sobre assistência 
social e educação. Estima-se que ao longo do primeiro semestre de 2024, aproximadamente 3,2 milhões de cadernetas serão distribuídas.   p4
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Dois anos e quatro me-
ses depois de inicia-
da a sua confecção e 

dez meses depois da minuta 
pronta, o Plano de Mobilida-
de Urbana de Goiânia (Plan-
mobGyn) foi publicado em 
forma de decreto no último 
dia 12. O dia era a data-limite 
aprovada pelo Senado Fede-
ral para que municípios com 
mais de 250 mil habitantes 
tivessem um Plano de Mobi-
lidade concretizado, dentro 
da Política Nacional de Mo-
bilidade Urbana. O prazo já 
havia sido adiado em abril de 
2022 e de 2023. 

Dentre as medidas para 
conseguir este feito estão o 
incentivo ao transporte ati-
vo, para pedestres e ciclistas, 
e o desincentivo ao veículo 
individual motorizado. Em 
até três anos, o Paço propõe 
avaliar se é possível a cria-
ção de um pedágio urbano 
em determinadas áreas, de 
modo que os motoristas pa-
gariam para se locomover 
no espaço determinado. Ou-
tra medida é ampliar a Área 
Azul, cobrando o estaciona-
mento rotativo em algumas 
áreas da cidade. Há também 
o retorno do planejamento 
de novos corredores exclusi-
vos e preferenciais do trans-

porte coletivo metropolitano.
As medidas previstas são 

determinadas a partir de 
prazos para a realização, que 
vão desde imediatamente, a 
curto, médio e longo pra-
zo, chegando a até 9 anos, 
prazo que foi reduzido em 
relação à minuta inicial do 
documento, feito no ano 
passado e que havia a pos-
sibilidade de 10 anos de 
implantação. No documen-
to, por exemplo, há a deter-
minação de que em até um 
ano o Paço vá propor uma 
lei em que o município pas-
sa a ser o responsável pela 
construção das calçadas e 

os proprietários ficam por 
conta da manutenção.

Segundo o gerente de 
Gestão Territorial e Mobi-
lidade da Secretaria Mu-
nicipal de Planejamento e 
Habitação (Seplanh) e um 
dos coordenadores técni-
cos do PlanmobGyn, Jonas 
Henrique Lobo Guimarães, 
a publicação do documento 
como decreto se deu a par-
tir de uma análise técnica da 
Procuradoria-Geral do Mu-
nicípio (PGM). Isso porque o 
entendimento é de que não 
se trata de uma mudança 
ou aplicação de nova legis-
lação, sendo diretrizes de 

planejamento e, assim, não 
havia a necessidade de con-
cretizar o plano como proje-
to de lei, que dependeria de 
avaliação dos vereadores na 
Câmara Municipal.

Em fevereiro, líder do 
prefeito Rogério Cruz (Soli-
dariedade) na Casa, Anselmo 
Pereira (MDB) chegou a dizer 
que esperava a chegada do 
PlanmobGyn para a aprecia-
ção dos pares e que não ha-
veria problema em sua apro-
vação até a data-limite. 

“É um momento muito 
legal, com a formação do 
plano junto com o pessoal 
da UFG (Universidade Fe-

deral de Goiás), com um 
aprendizado grande para 
a gente e para eles. Muito 
se falava da administração 
pública longe da academia, 
mas agora teve uma par-
ticipação ativa. Goiânia é 
uma das únicas cidades 
com um plano de mobili-
dade tão legal”, diz Guima-
rães. Para ele, ao cumprir 
o prazo determinado pela 
legislação federal, a cidade 
está apta a buscar projetos, 
benefícios e financiamentos 
na área de mobilidade. “O 
prazo já tinha sido adiado, 
não foi novamente e a gente 
cumpriu. A gente não quis 
pagar para ver o que pode-
ria acontecer. Podemos ago-
ra buscar tudo o que for de 
direito e benefícios”, diz.

Junto ao PlanmoGyn, o 
decreto assinado pelo pre-
feito determina também a 
criação do Conselho de Mo-
bilidade Urbana de Goiânia 
(ComuGyn) e o Observató-
rio da Mobilidade Urbana 
de Goiânia (OmuGyn). O 
primeiro tem o “objetivo de 
garantir a aplicabilidade das 
diretrizes e ações do Plan-
mobGyn”, enquanto que o 
segundo tem a função de 
“garantir a participação po-
pular e a transparência das 
ações do PlanmobGyn”.

A pedido da Procurado-
ria Especializada em Recur-
sos Constitucionais (PRC) 
do Ministério Público de 
Goiás (MPGO), a ministra do 
Superior Tribunal de Justiça 
(STJ) Daniela Teixeira voltou 
atrás na decisão que acabou 
anulando o júri popular que 
condenou quatro dos cinco 
réus acusados pela morte 
do radialista Valério Luiz, 
que ocorreu em 2012. Além 
disso, a magistrada negou o 
habeas corpus ao empresá-
rio Maurício Sampaio. 

Em nota, a defesa de 
Maurício Sampaio disse 
que houve um equívoco 
por parte da ministra e que 

vai recorrer “com o fim de 
restabelecer a verdade dos 
fatos”. Para o advogado do 
empresário, Ricardo Naves, 

Teixeira foi induzida ao 
erro, ao dizer que a falta da 
manifestação da defesa de 
um dos réus não foi registra-
da na ata de julgamento. 

 
HABEAS CORPUS
Agora, acolhendo um 

recurso do MPGO, em con-
junto com o Ministério Pú-
blico Federal (MPF) e com 
o assistente de acusação, 
Valério Luiz Filho, filho do 
radialista assassinado, a 
magistrada reconsiderou a 
decisão, negando também 
o habeas corpus ao empre-
sário Maurício Sampaio. 

“O habeas corpus perdeu 
seu objeto, uma vez que não 
impugnada a prova no mo-
mento mais importante, qual 
seja, a sessão plenária de 
julgamento. Esbarra o plei-
to de nulidade, portanto, na 
pacífica jurisprudência desta 
corte, que aponta a preclu-
são de matérias não arguidas 
tempestivamente no rito es-
pecial do júri”, argumentou 
Teixeira em sua decisão. 

Assinaram o agravo regi-
mental apresentado pelo MP 
as promotoras de Justiça Isa-
bela Machado Junqueira Vaz 
e Renata Silva R. de Siqueira. 

Reprodução

A Prefeitura de Goiânia, 
por meio da Secretaria Muni-
cipal de Cultura (Secult), con-
cluiu a nova pintura externa 
do Centro Cultural Grande 
Hotel, localizado no encontro 
da Avenida Goiás com a Rua 3, 
no Centro da Capital.A manu-
tenção foi realizada em par-
ceria com a empresa Luztol 
Tintas. A previsão é que ainda 
neste ano o prédio receba 
também reforma na interna.

Desde 1991 é tombado 
como patrimônio histórico 
de Goiás pelo Instituto do 
Patrimônio Histórico e Ar-
tístico Nacional (Iphan), e 
atualmente está em funcio-
namento como um polo da 
Secult, com atendimento 
aos alunos do curso de ini-
ciação musical da Rede Mu-
nicipal de Núcleos Musicais 
da Orquestra Sinfônica de 
Goiânia e aulas de dança de 
salão para adultos e idosos.

O prefeito Rogério res-
salta que, apesar de ser ge-
rido pela Prefeitura, o local 
tem uma questão adminis-
trativa e financeira penden-
te com Instituo Nacional do 
Seguro Social (INSS), que 
brevemente será concluída. 
“A Prefeitura está em nego-
ciação para que tudo seja 
quitado e resolvido o mais 
breve possível. Agora, com 
a doação da Luztol, o Gran-
de Hotel está com pintura 
nova por fora. Afinal, é um 
bem da nossa cidade e pre-
cisa de cuidados da gestão 
pública”, pontua.

A previsão é que o Gran-
de Hotel receba em breve 
uma manutenção na área 
interna. “Estamos com pro-
jeto em andamento, com 
orçamento para reparos na 
estrutura interna. O prédio 
é muito antigo e nós temos 
que seguir as orientações 
do Iphan, respeitando o es-
tilo art decó, que não pode 
ser mudado em nada. 

Ministra revê anular júri e nega habeas corpus a Maurício SampaioMinistra revê anular júri e nega habeas corpus a Maurício Sampaio

Centro Cul-Centro Cul-
tural Gran-tural Gran-
de Hotel de Hotel 
recebe re-recebe re-
vitalização vitalização 
com pintura com pintura 
externaexterna
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Com o lançamento da 
mais recente edição da 
Caderneta da Criança – 

Passaporte da Cidadania, a dis-
tribuição e impressão dos exem-
plares retornaram após quatro 
anos. Em Goiás, serão entregues 
59,8 mil unidades no interior e 
42 mil em Goiânia. Nessa nova 
versão da caderneta, os pais po-
derão contar com a inclusão das 
vacinas da Covid-19 no Calen-
dário Nacional de Vacinação, 
além de terem informações 
sobre assistência social e 
educação. Estima-se que ao 
longo do primeiro semestre 
de 2024, aproximadamente 
3,2 milhões de cadernetas 
serão distribuídas. 

A atual gestão do Ministé-
rio da Saúde realizou grande 
esforço em 2023 e, neste ano, 
retomou o envio para os es-
tados. Atualmente, todas as 
regiões do Brasil já foram con-
templadas com um total de 
6,4 milhões de exemplares. 

Segundo a ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, o lançamento 
da sexta edição representa a 
retomada de um direito das 
crianças e das famílias. “Ela 
orienta os responsáveis des-
de o primeiro momento de 
vida, sobre as vacinas e todos 
os cuidados com a criança. É 

uma caderneta da saúde e da 
cidadania”, pontuou.  

A caderneta serve como 
um registro de saúde abran-
gente para crianças até 9 
anos, que inclui o histórico de 
vacinação e orientações so-
bre desenvolvimento físico e 
mental, e até mesmo aspectos 

da educação, direitos garanti-
dos e prevenção a violências. 
A coordenadora de Atenção à 
Saúde da Criança e do Adoles-
cente do Ministério da Saúde, 
Sonya Isoyama Venancio, re-
forçou o papel desse instru-
mento como um documento 
técnico que apoia todas as 

ações da Política Nacional de 
Atenção Integral à Saúde da 
Criança. “Um dos seus obje-
tivos é reduzir a mortalidade 
infantil, mas não somente 
isso: é uma garantia do pleno 
desenvolvimento de todas as 
crianças”, assegurou.  

Trata-se de uma ferramen-
ta valiosa tanto para os pais 
quanto para os profissionais 
de saúde, desenvolvida para 
oferecer uma visão completa 
do bem-estar da criança, com 
base em informações atualiza-
das sobre questões como alei-
tamento materno, alimentação 
saudável, desenvolvimento da 
visão e audição, saúde bucal e 
até recomendações para uso 
seguro de eletrônicos.

 
FORMATO DIGITAL 
Ela também está disponí-

vel de forma digital, em for-
matos para meninas e para 
meninos. O Ministério da Saú-
de realiza distribuição para 
todas as 26 secretarias esta-

duais e do Distrito Federal, 
bem como, para todas as se-
cretarias municipais de saúde 
das capitais e para os Distritos 
Sanitários Especiais Indígenas 
(DSEIs). A nova edição tam-
bém apresenta uma mudança 
nas cores de capa – de azul 
para verde, na versão para os 
meninos, e de rosa para roxo 
no caso das meninas.   

O cálculo para distribui-
ção do material contempla 
uma margem de segurança 
para o caso de eventualidades 
tais como enchentes, desliza-
mentos, incêndios ou demais 
perdas ou extravios, uma 
preocupação da pasta com a 
promoção da saúde da crian-
ça em todos os territórios e 
em quaisquer condições. Os 
responsáveis por crianças que 
passarem por estas situações, 
podem se dirigir a uma Unida-
de Básica de Saúde ou à Secre-
taria Estadual ou Municipal de 
Saúde de sua localidade para 
solicitar outro exemplar.  

Divulgação
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Os casos de feminicídio 
(assassinato de mulheres 
em contexto de violência 
doméstica ou aversão ao 
gênero) caíram 31% em Goi-
ás no primeiro trimestre de 
2024, na comparação com 
o mesmo período de 2023. 
Levantamento recente da 
Secretaria de Segurança Pú-
blica (SSP-GO) revela que, 
nos primeiros três meses do 
ano passado, houve 13 casos 
registrados; este ano, nove.

Em discurso durante a 
apresentação dos números, o 
secretário de Segurança Pú-
blica, Renato Brum, frisou a 
importância da união de forças 
para reduzir o número de femi-
nicídios. “É um trabalho inte-
grado das forças de segurança, 
em especial as especializadas, 
o Batalhão Maria da Penha, as 
Deams, o Ministério Público, o 
Judiciário e a imprensa fazen-
do a divulgação”. Brum desta-
cou que o objetivo é continuar 
reduzindo esta modalidade de 
crime no estado.

Os homicídios dolosos, 
por exemplo, recuaram 24%. 
No primeiro trimestre do 

ano passado foram registra-
dos 274 casos; este ano, 209.

Outras modalidades de 
delitos seguiram a mesma 
tendência de retração. Entre 
os crimes violentos contra o 
patrimônio, os casos de rou-
bos em residência caíram 14% 
no primeiro trimestre do ano; 
roubos de cargas, 92%. Não 
houve qualquer registro de 
roubo a instituição financeira.

INTEGRAÇÃO
O bom desempenho se 

deve, em grande parte, às 
ações integradas das Forças de 
Segurança do Estado. Segun-
do o Observatório de Segu-
rança Pública, da SSP-GO, de 

janeiro a março de 2024 foram 
cumpridos 2.258 mandados 
de prisão e apreensão. Tam-
bém foram verificados 274.383 
veículos, resultando na recu-
peração de 974 automóveis 
com registro de furto ou rou-
bo. As abordagens a pessoas 
somaram 401.562 registros.

A atuação conjunta das po-
lícias Civil e Militar resultou em 
7.352 prisões em flagrante, de-
sarticulação de 69 quadrilhas, 
apreensão de 1.158 armas de 
fogo e recaptura de 1.911 fo-
ragidos da justiça. Além disso, 
mais de 3 toneladas de drogas 
foram apreendidas, contri-
buindo para a redução da cri-
minalidade no estado.

Na esteira do encerra-
mento da janela partidária, 
que terminou no dia 5 des-
te mês de abril, a composi-
ção da Câmara Municipal 
de Goiânia sofreu mudan-
ças significativas. Agora, 
finado o prazo para troca, 
apenas 12 siglas seguem 
representadas no plenário. 
Quatro partidos perderam 
sua representação na Casa: 
Agir, PSD, PSB e PP.

Na última sexta-feira, 12, 
o Tribunal Regional Eleitoral 
de Goiás (TRE-GO) realizou 
a diplomação de três novos 
vereadores. As decisões ju-
diciais relacionadas ao des-
cumprimento da cota de 
gênero nas eleições de 2020 
trazem mais novidades no 
cenário atual da Casa.

As mudanças de partido 
político são estratégicas. O 
objetivo é a formação de 
chapas, tendo em vistas as 
eleições municipais que 
acontecem em outubro des-
te ano. Vale lembrar que, a 
partir de 2024, o número de 
vereadores em Goiânia pas-
sará dos atuais 35 para 37.

LÍDER
Considerando o quadro 

atual, o MDB se destaca como 
a maior bancada na Câmara 
de Goiânia, crescendo para 
10 vereadores em sua banca-
da, com a recém diplomação 
de Bill Guerra. O Solidarieda-
de (SD) mantém sete repre-
sentantes, embora vá perder 
Paulo Henrique da Farmácia, 
cujo mandato foi cassado por 
não cumprir a cota de gênero.

Com três representantes 
cada, aparecem em terceiro 
lugar o PRD – do presidente 
da Câmara, Romário Policar-
po, o Republicanos e o União 

Brasil (UB). O PRD perdeu o 
vereador Pastor Wilson, que 
havia deixado o PMB, mas, 
por outro lado, vai receber 
Markim Goyá, que será diplo-
mado nesta sexta-feira.

O Democracia Cristã (DC), 
o PDT e a federação PSDB-
-Cidadania têm dois inte-
grantes cada. PT, Avante, Po-
demos e PL têm um vereador 
cada. Com as diplomações 
desta sexta-feira, no entanto, 
o PDT perderá o vereador Ed-
gar Duarte (ex-PMB) e o PT 
ganhará mais uma cadeira, 
com o ingresso de Fabrício 
Rosa (eleito pelo PSOL).

Feminicídios caem mais de 30% no Feminicídios caem mais de 30% no 
primeiro trimestre de 2024 em Goiásprimeiro trimestre de 2024 em Goiás
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A proposta de emenda à 
Constituição (PEC) que 
criminaliza a posse e o 

porte de qualquer quantidade 
de drogas no País será votada 
no Senado nesta terça-feira, 
16. Aprovado pela Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
da Casa há um mês, o texto 
passou por cinco sessões de 
discussão antes da análise em 
primeiro turno pelo plenário. 
Para ser aprovada, a proposta 
precisa do voto favorável de 49 
senadores em dois turnos. Em 
seguida, segue para Câmara.

A PEC de autoria do pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), foi apre-
sentada em setembro do ano 
passado, um mês depois de o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
retomar o julgamento que 
pode descriminalizar o porte 
da maconha para uso pesso-
al. Na ocasião, o senador disse 
que a Corte não pode criar no-
vas legislações e considerou o 

julgamento sobre o tema um 
“equívoco grave”. A análise do 
caso na Corte está suspensa 
por pedido de vista do ministro 
Dias Toffoli em 6 de março.

Segundo a proposta, portar 
ou possuir drogas, incluindo 
a maconha, configura ato cri-
minoso “independentemen-
te da quantidade”. A PEC das 

Drogas prevê a diferenciação 
entre usuários e traficantes de 
drogas, mas não descrimina-
liza o uso pessoal. A emenda 
do senador Rogério Marinho 
(PL-RN) diz que a distinção se 
dará por meio de “circunstân-
cias fáticas do caso concreto”.

A PEC cita critérios como a 
natureza da droga, o local e as 

condições em que ocorreu a 
apreensão e as circunstâncias 
sociais e pessoais, conduta e 
antecedentes do indivíduo 
para configurá-lo como usu-
ário ou traficante. A partir da 
emenda do relator da proposta 
na CCJ, senador Efraim Filho 
(União-PB), foram incluídas pe-
nas alternativas à prisão para 

os usuários de entorpecentes. 
Além disso, eles serão subme-
tidos a tratamentos contra a 
dependência química. 

DISCUSSÃO 
O julgamento no STF bus-

ca estabelecer uma quantida-
de mínima de maconha para 
determinar a diferença entre 
uso pessoal e tráfico de drogas. 
O caso se baseia em um recur-
so de repercussão geral, que 
reverbera em outras decisões 
judiciais, que parte da Defen-
soria Pública de São Paulo. A 
ação contesta a condenação, 
em 2009, de um homem que 
portava três gramas de maco-
nha no Centro de Detenção 
Provisória de Diadema.

O objetivo da Corte é de-
finir que usuários sejam puni-
dos de forma administrativa, 
com a prestação de serviços 
comunitários, advertência 
sobre os efeitos dos entor-
pecentes e cursos educativos 
obrigatórios. Os ministros 

favoráveis à descriminaliza-
ção, o relator Gilmar Mendes, 
Edson Fachin, o presidente 
do STF, Luís Roberto Barroso, 
Alexandre de Moraes e a mi-
nistra agora aposentada Rosa 
Weber, argumentam que o 
uso de pequena quantidade 
da droga é um direito indivi-
dual de cada pessoa.

Já os ministros Cristiano 
Zanin, André Mendonça e 
Kassio Nunes Marques, que 
votaram contra a descrimina-
lização, alegam que a droga 
não afeta apenas o usuário, 
mas também os familiares e a 
sociedade. Além de conside-
rarem que o uso de maconha 
pode agravar problemas de 
saúde e segurança pública, 
os magistrados também res-
saltam que a decisão sobre o 
tema deve ser do Legislativo. Há 
divergência em relação ao limi-
te de droga que o usuário pode 
portar sem ser considerado um 
traficante, que será definido 
pelos ministros da Corte.

Divulgação

Senado vota PEC que criminaliza porte de Senado vota PEC que criminaliza porte de 
drogas; julgamento no STF está suspensodrogas; julgamento no STF está suspenso

Os governadores de Minas 
Gerais e de Goiás levaram ao 
presidente do Senado,Rodrigo 
Pacheco(PSD-MG), a ideia de 
ampliar o uso dos recursos 
que serão economizados com 
a renegociação da dívida com 
a Uniãopara infraestrutura e 
segurança pública. A proposta 
original do ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, é queos 
recursos sejam aplicados na 
educação profissionalizante.

Os governadores dos Es-
tados mais endividados se 
reuniram com Pacheco nesta 
segunda-feira, 15, em Brasília 
e apresentaram essas propos-
tas. São Paulo, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul e Minas 
Gerais respondem por 90% 
do estoque da dívida, avaliada 
em R$ 740 bilhões. Goiás é um 
dos que estão na sequência.

Já o governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União), que 
disputa com Zema e com o 
governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), a vaga de representante 
do bolsonarismo na eleição 
de 2026, sugeriu usar os re-
cursos na segurança pública.

Quando fez a proposta 
de trocar recursos dos Esta-
dos por investimentos em 
educação, Haddad afirmou 
que a meta do governo fe-
deral era superar em 3 mi-
lhões o número de alunos 
matriculados no ensino 
médio técnico até 2030. Os 
que atingissem metas de au-
mento de matrículas antes 
do prazo poderiam ter uma 
redução permanente nas ta-
xas de juros da dívida.

O Ministério da Fazenda 
propôs uma redução tem-
porária (de 2025 a 2030) das 
taxas de juros que corrigem 
a dívida dos Estados, hoje 
4% ao ano mais IPCA (infla-
ção) ou a Selic. O porcentual 
seria reduzido à medida que 

os governadores aplicassem 
mais no ensino médio técni-
co. Caso os Estadosofereces-
sem ativos, como empresas 
estaduais, para abater parte 
do passivo, a taxa cairia a 1% 
ao ano mais IPCA. Pacheco 
decidiu, porém, que levará 
a proposta dos governado-
res de ampliar a lista de usos 
dos recursos economizados 
com os juros para Haddad. 

Após o encontro com os 
governadores, Pacheco afir-
mou que pretende apresen-
tar o projeto de lei comple-
mentar de sua autoria ainda 
neste mês, para que seja ini-
ciada a tramitação do que ele 
classificou como um progra-
ma “real e sustentável” para o 
pagamento dessas dívidas.

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva lançou, no iní-
cio da noite desta segunda-
-feira (15/4), o programa 
Terra da Gente, com me-
didas voltadas à reforma 
agrária. A apresentação da 
iniciativa, que ocorreu du-
rante solenidade no Palá-
cio do Planalto, em Brasília, 
com a presença de ministros 
como Paulo Teixeira (Desen-
volvimento Agrário) e Már-
cio Macêdo (Secretaria-Ge-
ral), vem em um momento 
de pressão por parte do Mo-
vimento dos Trabalhadores 
Rurais Sem Terra (MST).

O grupo invadiu, na par-
te da manhã, 24 áreas em 
11 estados. É o que o movi-
mento chama de “Abril Ver-
melho”, época do ano em 
que reforça suas atividades.

Como resposta, o Terra 
da Gente, que vem sendo 
chamado de “prateleiras de 
terras”, cria categorias de 
áreas passíveis de ser usadas 
para a reforma agrária. Por 
exemplo: áreas sob domínio 
do Incra ou em processo de 
assentamento, áreas com 

processo de aquisição em 
andamento, áreas que po-
dem ir para a reforma agrá-
ria depois de negociação de 
dívida com a União e imó-
veis improdutivos.

De acordo com o comu-
nicado divulgado pelo go-
verno federal, cerca de 295 
mil famílias, sendo 74 mil 
assentadas e outras 221 mil 
com regularização de lotes 
já existentes, devem ser in-
cluídas, nos próximos dias, 
no Programa Nacional de 
Reforma Agrária. Também, 
ainda segundo o Executivo, 

7 mil famílias deverão ter 
acesso ao Programa Nacio-
nal de Crédito Fundiário.

Lula também assinou 
atos que transferem para o 
Incra uma área obtida pela 
União por meio de negocia-
ção de dívidas e que criam 
nove assentamentos para 
a reforma agrária, entre ou-
tras medidas. O programa 
Terra da Gente tem o mesmo 
nome de um programa de 
televisão transmitido no in-
terior de São Paulo que fala 
sobre natureza, culinária re-
gional, pesca e outros temas. 

Governadores querem usar renego-Governadores querem usar renego-
ciação da dívida em segurançaciação da dívida em segurança

Lula anuncia medidas para reforma Lula anuncia medidas para reforma 
agrária em meio a invasões do MSTagrária em meio a invasões do MST
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O salário mínimo em 2025 
será de R$ 1.502, com au-
mento nominal de 6,39%. O 
reajuste consta do projeto da 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (PLDO) de 2025, enviado 
nesta segunda-feira (15) ao 
Congresso Nacional.

O reajuste segue a projeção 
de 3,25% para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC) 

para os 12 meses terminados em 
novembro mais o crescimento 
de 2,9% do Produto Interno Bru-
to (PIB) em 2023. A estimativa 
também consta do PLDO.

O valor do mínimo tinha 
sido confirmado mais cedo 
pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, em entrevista 
à emissora de televisão Globo-
News. No entanto, o Ministério 
do Planejamento confirmou a 
estimativa somente após a di-

vulgação do PLDO.
O projeto também apresen-

tou previsões de R$ 1.582 para o 
salário mínimo em 2026, de R$ 
1.676 para 2027 e de R$ 1.772 
para 2028. As projeções são 
preliminares e serão revistas no 
PLDO dos próximos anos.

No ano passado, o salário 
mínimo voltou a ser corrigi-
do pelo INPC do ano ante-
rior mais o crescimento do 
PIB, soma das riquezas pro-

duzidas pelo país, de dois 
anos antes. Essa fórmula vi-
gorou de 2006 a 2019.

Segundo o Planejamen-
to, cada aumento de R$ 1 no 
salário mínimo tem impacto 
de aproximadamente R$ 370 
milhões no Orçamento. Isso 
porque os benefícios da Pre-
vidência Social, o abono sala-
rial, o seguro-desemprego, o 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC) e diversos gastos 

são atrelados à variação do 
mínimo. Na Previdência So-
cial, a conta considera uma 
alta de R$ 66,7 bilhões nas 
despesas e ganhos de R$ 63,1 
bilhões na arrecadação.

O valor do salário mínimo 
para o próximo ano ainda 
pode ser alterado, dependen-
do do valor efetivo do INPC 
neste ano e da nova política 
de reajuste. Pela legislação, 
o presidente da República é 

obrigado a publicar uma me-
dida provisória até o último 
dia do ano com o valor do 
piso para o ano seguinte.

Em 2024, o salário mínimo 
está em R$ 1.412, com ganho 
real de 3% em relação a 2023. 
O valor de R$ 1.412 corres-
ponde ao INPC acumulado 
nos 12 meses terminados em 
novembro de 2023, que to-
talizou 3,85%, mais o cresci-
mento de 3% do PIB em 2022.

Os professores de pelo 
menos 18 universida-
des federais no Brasil 

entraram em greve, nesta se-
gunda-feira (15). Segundo o 
Sindicato Nacional dos Docen-
tes das Instituições do Ensino 
Superior (Andes), os trabalha-
dores rejeitaram a proposta 
do Governo Federal sobre o 
reajuste salarial. A Universi-
dade Federal de Goiás (UFG) 
continua funcionando.

A UFG disse em nota que 
qualquer decisão a respeito de 
uma possível greve ou parali-
sação envolvendo os professo-
res das universidades federais 
localizadas em Goiás (UFG, 
UFJ e UFCat) será tomada pela 
categoria, pois o Sindicato dos 
Docentes das Universidades 
Federais de Goiás é autônomo 
e não uma seção sindical. Con-
fira a nota completa na íntegra.

A UFG, o Andes está pro-
ibido pela Justiça de praticar 
qualquer ato sindical no Es-
tado de Goiás, conforme de-
cisão do Tribunal Regional do 

Trabalho (TRT) da 18 ª Região. 
A UFG informou ainda que as 
assembleias para deliberar 
sobre o assunto serão realiza-
das nos dias 24 de abril (Ca-
talão), 25 (Goiânia) e 30 (Jataí).

“As decisões no âmbito da 
UFG, da UFCat e da UFJ serão to-
madas por meio do diálogo com 

toda a categoria. Greve é uma 
ferramenta para o trabalhador e 
deve ser usada de forma eficien-
te, inteligente e no momento 
certo”, destacou a UFG.

GREVE NACIONAL
O Governo Federal apre-

sentou uma proposta sem 

reajuste salarial, com apenas 
o aumento do auxílio alimen-
tação, que passaria de R$ 
658 para R$ 1 mil; e o valor 
da assistência pré-escolar, de 
R$ 321 para R$ 484,9. Além 
disso, propôs o aumento em 
51% do valor atual da saúde 
suplementar da categoria.

No entanto, a proposta 
foi recusada por 34 seções 
sindicais do setor. Conforme o 
Andes, os docentes pedem o 
reajuste de 22,71% em três par-
celas de 7,06%, a serem pagas 
em 2024, 2025 e 2026. Tam-
bém está em pauta o aumento 
da carga horária mínima de 
aulas e o controle de frequên-
cia por meio do ponto.

Em nota, o Ministério da Ges-
tão informou que formalizou a 
proposta na última quinta-feira 
(11). O órgão também assumiu 
o compromisso de abrir, até o 
mês de julho, todas as mesas de 
negociação específicas de car-
reiras solicitadas, assim como 
o tratamento das demandas e 
a produção de acordos em co-
mum com os servidores. 

NOTA UFG
“O Adufg-Sindicato infor-

ma que qualquer decisão a 
respeito de uma possível gre-
ve ou paralisação envolvendo 
os professores das universi-
dades federais localizadas em 
Goiás (UFG, UFJ e UFCat) será 

tomada pela categoria, pois a 
entidade sindical é autônoma 
e não uma seção sindical. A en-
tidade aguarda uma nova reu-
nião com o Governo Federal 
para encaminhar tratar do as-
sunto, bem como entende que 
as negociações, no momento, 
ainda estão em andamento.

As decisões no âmbito da 
UFG, da UFCat e da UFJ serão 
tomadas por meio do diálogo 
com toda a categoria. Greve 
é uma ferramenta para o tra-
balhador e deve ser usada de 
forma eficiente, inteligente e 
no momento certo. As assem-
bleias para deliberar sobre o 
assunto serão realizadas nos 
dias 24 de abril (Catalão), 25 
(Goiânia) e 30 (Jataí).

Importante destacar que a 
Proifes-Federação, entidade 
à qual o Adufg-Sindicato é 
filiado, entregou uma pro-
posta de reestruturação da 
carreira do Magistério Supe-
rior e EBTT ao Governo Fe-
deral. O documento prevê, 
entre outras questões, rea-
juste em 2024, 2025 e 2026.

Divulgação

Professores de 18 universidades federais Professores de 18 universidades federais 
entram em greve; UFG continua a funcionarentram em greve; UFG continua a funcionar

Governo Federal prevê alta de R$ 90 no salário mínimo em 2025, para R$ 1.502Governo Federal prevê alta de R$ 90 no salário mínimo em 2025, para R$ 1.502
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 (62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 
F: (62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e per-
missão F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina au-
tosolar completo R$37. 
500,00 (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 

S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COMPLE-
TA R$51.900,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 13/13 branco 1.4 
attractive só 17 mil km 
seminovo completíssimo 
R$36. 990,00 F:3213-
4848 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
LINEA 13/13 preto 1.8 
essence 30 mil km semi: 
F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 

FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 ze-
tec apenas R$5.800,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 pre-
ta 1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838  
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 2.2 
diesel 4x4 xl 150cv úni-
co dono R$72.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:F: 3280-8411 whatsa-
pp:(62) 99988-3838 
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 08/ 
08 cinza 1.8 lxs automá-
tico R$34.500,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 pra-
ta 1.8 lxs automático + 
couro R$37.900,00 F:F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automático 
7 lugares revisado ip va 
pago R$ 66.900,00 F: 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F: 3280-8411 
whatsapp:(62) 99988-
3838 
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3280-8411
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 auto-
mático seminovo pneus 
3280-8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
R$20.500,00 F: 3280-
8411 whatsapp:(62) 
99988-3838 

Veículos
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-------------------------------
ALUGUEL

-------------------------------
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador Ca-
nedo perto do banco Itau 
centro casa de 3/4 - 1 sui-
te ,sala,cozinha e área de 
serviços R$220 Mil What-
sapp (62)99988-3838
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F: (62)99988-3838
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656

JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4 no 
setor Aeroporto. Sala de 
estar e jantar, cozinha, de 
empregada, área de servi-
ço e 1 vaga de garagem. 
aluguel sem burocracia. 
Tel.:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 

APARTAMENTO 2 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, área de serviço, sala 
e banheiro de serviço. 
Todo reformado! Ótima 
praça do avião no setor 
aeroporto. Valor do alu-
guel R$700,00. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
Excelente APARTAMEN-
TO no Setor Goiânia 2. 
Possui 2/4 sendo 1 suíte, 
sala, cozinha, sacada e 
1 vaga de garagem des-
coberta. Lazer completo. 
Tel.: (62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2 e ¾ 
no parque industrial pau-
lista próximo ao HUGO 
2. Lazer completo. Alu-
guel negociável. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
-------------------------------
APARTAMENTO próximo 
ao colégio Visão no setor 
Bueno. Possui 3 quartos 
sendo 1 suíte, banheiro 
social, área de serviço, 
sacada, sala e 1 vaga de 
garagem. Completo em 
armários. Área de lazer 
completa. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO 2/4 na 
região do baixo Bueno, 
próximo ao Hiper Moreira. 
Completo em armários, 
1 suíte, sala, cozinha, 
banheiro social, área de 
serviço e sacada. Possui 
ar condicionado, fogão 
cooktop e coifa. Tel.: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
APARTAMENTO no ne-
grão de lima. 3 quartos 
sendo 1 suíte, sala de 
estar e jantar com saca-
da, banheiro social, cir-
culação, cozinha e área 
de serviço. 2 vagas de 
garagem subsolo. Armá-
rios planejados. Tel.:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 
------------------------------- 
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 
-------------------------------
FLAT no setor Marista 
completo em mobília. 
Primeira locação. Próximo 
ao colégio WR. Valor do 
aluguel R$1800,00. Tel.: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838
------------------------------- 
JARDIM TODOS OS 
SANTOS em Senador 
Canedo perto do banco 
Itau centro casa de 3/4 
- 1 suite ,sala,cozinha e 
área de serviços R$220 
Mil (62) 8130-42 40/94 
90-2310 Whatsapp: (62) 
99988-3838 
-------------------------------
APARTAMENTO NE-
GRÃO DE LIMA Ed. Eco 
Ville Araguaia. 3 quartos 
sendo uma suíte, sala, 
cozinha americana, e ga-
ragem F:(62) 3280-8411/ 
(62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 garagens, 
94,71 m2, OPORTUNIDA-
DE. COD: 2272.TEL: (62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes, 2 VG, lazer 
completo, 118 m2. .COD. 
2360. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
CJ.17656
-------------------------------
ST. OESTE Apartamento 
3 quartos sendo 1 suíte, 
100m². COD: 847450. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. GOIÁS Apartamento 
3 suítes 105m² e 2 vagas 
de garagem. COD: 2392. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ. 17656
-------------------------------
PQ. AMAZÔNIA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 60m² e 1 vaga. COD: 
2394. TEL:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
.CJ.17656
-------------------------------
JD. AMÉRICA Aparta-
mento 2 quartos 1 suíte 
- 1 vaga. COD: 2395. TEL: 
(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
-------------------------------
JD. CALIFÓRNIA So-
brado 3 quartos 1 suíte. 
COD: 2400. TEL:(62) 
3280-8411/ (62) 99988-
3838 .CJ.17656
-------------------------------
APARTAMENTO 2/4, 
sala, sacada, cozinha e 
banheiro social no setor 
Negrão de Lima. Não 
possui armários. Aluguel 
R$700,00. Tel.:(62) 3280-
8411/ (62) 99988-3838 
-------------------------------
ST. BUENO Apartamen-
to 3 suítes + home offi-
ce. 144m. COD. 2375. 
TEL:(62) 3280-8411/ (62) 
99988-3838 .CJ.17656
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A primeira rodada do 
Brasileirão já teve 
uso do novo proto-

colo de concussão, que pre-
vê uma substituição a mais, 
caso algum jogador não 
consiga ficar no jogo após 
uma pancada na cabeça. Em 
duas das dez partidas da ro-
dada houve alguma substi-
tuição confirmada com base 
no protocolo de concussão, 
após pancadas na cabeça.

O primeiro a usar o recurso 
foi o volante Marlon Freitas, 
do Botafogo, substituído con-
tra o Cruzeiro. Matías Viña, do 
Flamengo, e Adriano Mar-
tins, do Atlético-GO, bateram 
de cabeça e também não 
conseguiram seguir no jogo. 
Houve um corte na testa do 
defensor do time goiano. O 
lateral do Fla foi conduzido a 
um hospital para avaliações.

No Vasco x Grêmio, Kan-
nemann chegou a ser tirado 
de campo com suspeita de 
concussão após se chocar 
com Matheus Carvalho. Mas 
o médico do clube mudou o 
diagnóstico. A sexta substi-
tuição, ao fim das contas, não 
foi habilitada. Para a CBF, o 
número de ocorrências logo 
na primeira rodada do Brasi-

leirão é um sinal de que o uso 
do protocolo é um acerto.

Porém, a entidade vai 
averiguar o que aconteceu 
na situação envolvendo Kan-
nemann. Em tese, se o cartão 
vermelho é acionado para a 
troca por concussão, ele não 
pode ser retirado depois.

“Mostra para nós que 
estamos corretos em fazer 

a proteção do jogador. Es-
tamos vendo que cada vez 
acontece mais. Poderia pas-
sar despercebido porque 
não tinha o mecanismo, mas 
esse é o caminho. É uma coisa 
nova. Temos que ir adiante. 
Na primeira rodada, já mos-
trou que valeu a pena”, disse 
Jorge Pagura, presidente da 
comissão médica da CBF.

A substituição adicional 
acontece quando o médico do 
clube percebe que o jogador 
apresenta sintomas apontan-
do para concussão. Não preci-
sa necessariamente ter sangra-
mento. Mas principalmente 
tontura e confusão mental.

Com o diagnóstico em 
campo, a substituição é feita 
quando o médico entrega à 

arbitragem um cartão ver-
melho, e não branco, para 
efetuar a troca do jogador. 
Isso habilita o time adversá-
rio a fazer uma substituição 
adicional, totalizando seis.

Se usarem o cartão ver-
melho, os médicos precisam 
enviar à CBF um relatório a 
respeito do episódio. “Se ele 
usar o cartão vermelho, tem 
que me dar o que fez com o 
paciente, que tipo de exames, 
se fez tomografia. A gente vê 
o vídeo e o médico nos diz 
quando pretende voltar com 
o jogador”, completou Pagura.

A comissão médica não 
cria prazos para volta dos jo-
gadores às atividades. Normal-
mente, isso acontece na parti-
da seguinte. Mas essa decisão 
é prerrogativa dos clubes.

“Se o médico disse que vol-
ta no próximo jogo, eu quero 
saber o porquê”, disse o presi-
dente. A substituição adicio-
nal pode ser feita em qualquer 
momento do jogo e não é 
contabilizada nas três paradas 
para trocas de jogadores, pre-
vistas inicialmente na regra.

O Cruzeiro usou a sexta 
substituição, já nos acréscimos, 
empatando com o Botafogo 
no número de trocas, mesmo 
sem ter concussão no time.

A capital Goiânia será 
palco de um dos maiores 
festivais de games e cultu-
ra geek da região Centro-
-Oeste. O Go Game Festival 
está previsto para ocorrer 
entre os dias 28 e 30 de 
junho, no estacionamento 
do Flamboyant Shopping. 
O evento contará com di-
versas atrações, entre jo-
gos, dubladores, cosplaye-
res, influenciadores digitais, 
dentre outras atividades.

O festival terá diversas 
atividades simultâneas para 
atender a diferentes interes-
ses, desde campeonatos de 
e-sports até exposições de 
arte e cultura geek. Os par-
ticipantes poderão explorar 
cenários surpreendentes e 
participar de competições, 
como cosplay e K-Pop, além 
de experimentar simulado-
res de realidade virtual.

No Go Game Festival 

também terá uma progra-
mação completa de arte e 
cultura, destacando artistas 
de todo o Brasil, com ilustra-
dores e quadrinistas reno-
mados exibindo suas obras 
e realizando palestras.

O presidente da Asso-
ciação Goiana de E-sports 
(Ages), Frederico da Costa 

comentou sobre o cenário 
dos games em Goiás. “Para 
além de termos grandes 
players (jogadores) em di-
versos estilos, o mercado 
cresce de forma consistente 
e acompanha os números 
do Brasil, que hoje se en-
contra entre os 10 principais 
países do mundo no ramo, é 

a maior potência da Améri-
ca Latina e gera uma receita 
bilionária a cada ano”, falou.

“Se trata não só de um 
grande evento, mas de uma 
experiência imersiva ines-
quecível em um lugar em 
que as pessoas poderão 
passar o dia todo se diver-
tindo e adquirindo conheci-

mento ao mesmo tempo em 
que fazem bons negócios”, 
completou Frederico.

TORNEIOS
O evento dará a oportu-

nidade para jogadores de 
diversas modalidades de e-
-sports poderem se inscrever 
para competições, concor-
rendo a prêmios que somam 
mais de R$ 50 mil. A inscrição 
requer a doação de 2kg de 
alimentos não perecíveis. As 
modalidades incluem Coun-
ter Strike 2, League of Legen-
ds, Valorant, entre outros.

O Go Game Festival 
também dará espaço para 
entusiastas de Cosplay e K-
-pop. As inscrições são gra-
tuitas, com prêmios de R$ 
10 mil e R$ 5 mil, respecti-
vamente. Artistas indepen-
dentes podem se inscrever 
para expor seus trabalhos 
relacionados à cultura geek 
no Artists Alley, uma área 
especial dedicada a eles.

Reprodução

A comunidade do Jardins 
do Cerrado 4, em Goiânia, 
ganhou no último sábado 
(13/4), uma nova opção de 
lazer - que deve beneficiar 
todos os bairros adjacen-
tes, em especial as crianças 
atendidas por projetos so-
ciais da região Oeste. 

“Estamos trabalhando 
para que o esporte seja cada 
dia mais desenvolvido em 
nossa Goiânia”, disse o pre-
feito Rogério Cruz, durante 
o lançamento da estrutura, 
localizada na Avenida Brasil, 
esquina com a Avenida Luísa 
M. Coimbra Bueno, no Resi-
dencial Jardins do Cerrado 4. 

 De acordo com o presi-
dente da Associação Liber-
dade Cerrado, Márcio Veloso, 
que assinou convênio com 
a prefeitura para desenvol-
vimento de projeto social 
de atividade esportiva “LC/
OVEL” no local, antes, as 
crianças treinavam noutro 
campo, em uma área priva-
da. Ao saberem que havia 
no setor uma área pública, 
pediram ajuda ao município, 
que a cedeu de prontidão. Os 
trabalhos foram feitos pela 
Companhia de Urbanização 
de Goiânia (Comurg) e a ilu-
minação, em LED, instalada 
pela Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seinfra). 

Márcio relembra que a 
associação já saíram cra-
ques do futebol nacional. 
“A última grande revelação 
foi o Dudu do Palmeiras, 
que todo mundo conhece”. 
Segundo ele, são 150 crian-
ças treinando atualmente. 
“O projeto só vai continuar 
porque o prefeito Rogério 
teve a sensibilidade de fa-
zer acender o pedido que 
fizemos pelo campo.” 

“Hoje, iremos aumentar 
mais ainda a nossa capaci-
dade, colocando mais um 
polo à disposição dos goia-
nienses. Quando chega-
mos, eram 13 polos. Hoje, 
estamos com 27, e che-
gando a 30 até o final des-
te mês. Isso significa que 
estamos em todas as sete 
regiões de Goiânia. São 20 
modalidades de esporte e 
10 mil atendimentos”, disse 
o secretário municipal dos 
Esportes, Danilo Rabelo. 

Brasileirão tem concussões Brasileirão tem concussões 
e CBF valoriza o novo protocoloe CBF valoriza o novo protocolo

Goiânia recebe festival inédito de games e cultura geek em junhoGoiânia recebe festival inédito de games e cultura geek em junho

Campo de Campo de 
futebol é futebol é 
nova opção nova opção 
de lazer no de lazer no 
Jardins do Jardins do 
Cerrado 4 Cerrado 4 
em Goiâniaem Goiânia
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O primeiro -ministro 
de Israel, Benjamin 
Netanyahu, guarda 

silêncio após o ataque do Irã, 
e está sob pressão de seus 
aliados para calibrar uma res-
posta frente ao risco de uma 
escalada no Oriente Médio.

Netanyahu mantém o sus-
pense após a chuva de drones 
e mísseis lançada por Israel na 
noite do último sábado, o pri-
meiro ataque direto de Teerã ao 
território israelense, e sua res-
posta foi convocar seu gabinete 
de guerra e contactar seu prin-
cipal aliado, os Estados Unidos.

O primeiro-ministro isra-
elense fez uma breve decla-
ração no X após o ataque, 
celebrando o sucesso do 
seu escudo contra mísseis e 
foguetes. Na noite de sába-
do, o ministro da Segurança 
Interna, Itamar Ben Gvir, um 
político de extrema direita do 
partido Poder Judaico, pediu 
uma ação “esmagadora”.

O líder opositor Yair Lapid 
questionou os membros do 
gabinete, formado por uma co-
alizão de extrema direita, aos 
quais se somaram políticos de 
centro após o início do conflito 
contra o Hamas em Gaza, que 

se seguiu ao ataque de 7 de 
outubro. “Pedir aos ministros 
deste governo que adotem um 
comportamento responsável é 
uma missão impossível, mas, 
pelo menos, eles têm que pa-
rar de brandir ameaças ao Irã 
na mídia”, publicou no X.

Os Estados Unidos afirma-
ram que desejam evitar uma 
propagação do conflito no 
Oriente Médio e alertaram que 
não vão participar de uma ope-
ração contra o Irã. Outros países 

aliados de Israel, como França e 
Reino Unido, que contribuíram 
para interceptar o ataque, tam-
bém se distanciaram. O Irã ad-
vertiu Israel que qualquer ação 
“temerária” terá uma resposta 
“muito mais forte”.

RESPOSTA ENCOBERTA
Israel, que corria o risco de 

ficar isolado devido às críticas 
à sua gestão do conflito com 
o Hamas, elogiou a coopera-
ção de Estados Unidos, Reino 

Unido e França, com o apoio 
de países da região, para in-
terceptar o ataque do Irã, sem 
a qual seu sistema de defesa, 
incluindo o escudo Domo de 
Ferro, poderia ter ficado so-
brecarregado devido aos mís-
seis e drones iranianos.

Em setembro de 2022, Is-
rael declarou sua intenção de 
formar “uma coalizão de dis-
suasão” contra o Irã e pediu 
a ajuda de vários países. Essa 
resposta é de grande valor 

para o país, depois que o se-
cretário de Estado americano, 
Antony Blinken, alertou, no 
mês passado, para o risco de 
as ações na Faixa de Gaza “iso-
larem ainda mais Israel”.

Para não incomodar os 
aliados, Israel poderia adiar 
uma possível represália. “Se-
ria útil manter essa aliança 
de defesa ocidental, sunita e 
israelense quase sem prece-
dentes, o que favorece uma 
moderação”, ressaltou o ex-

-analista do Ministério das 
Relações Exteriores de Israel e 
vice-diretor da revista especia-
lizada Fathom, Calev Ben-Dor.

“Ao mesmo tempo, você 
não pode ser atacado por mais 
de 300 mísseis no Oriente Mé-
dio e não fazer nada”, acres-
centou o especialista. “Acredito 
que Israel irá devolver o golpe 
em algum momento, provavel-
mente de forma mais encober-
ta do que pública, no momen-
to e local que escolher.”

O pesquisador do Instituto 
Francês de Relações Interna-
cionais (Ifri) Jean-Loup Sama-
an projetou que não vai haver 
uma ação frontal, porque ela 
não contaria com a aprova-
ção dos Estados Unidos.

Um diplomata de um país 
que participou da coalizão 
disse à AFP que ficou satisfei-
to com o fato de “uma linha 
dura” não ter sido imposta 
no fim de semana. Sobre o 
silêncio de Netanyahu, o ex-
-diplomata israelense Jeremy 
Issacharoff disse que “quanto 
menos se falar, melhor”.

“Acho que os iranianos deve-
riam estar preocupados e deve-
-se esconder deles tudo o que 
for possível. Ninguém deve dar a 
eles nenhuma garantia”, afirmou.

Reprodução

Oriente Médio: Israel enfrenta dilema Oriente Médio: Israel enfrenta dilema 
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Os filhos de John Lennon 
e Paul McCartney se uniram 
e lançaram uma nova canção, 
intitulada como “Primrose Hill”.

Lançada na última sexta-
-feira, a música fala sobre 
uma visão de James McCar-
tney na Escócia. “Vi meu ver-
dadeiro amor e salvador em 
minha mente. ‘Primrose Hill’ é 
uma canção sobre encontrar 
essa pessoa”, escreveu o filho 
de Paul e Linda McCartney.

Compartilhando uma 
foto ao lado de Sean Ono 
Lennon (veja acima), filho 
de John e Yoko Ono, o can-
tor escreveu: “Estou muito 
animado para compartilhar 
minha última música co-
-escrita por meu bom ami-

go Sean Ono Lennon. Com 
o lançamento desta música, 
parece que estamos real-
mente dando o pontapé ini-
cial e estou muito animado 
para continuar a comparti-
lhar músicas com vocês”.

Assim como James, Sean 
também apostou na carrei-
ra musical e lançou seu úl-
timo álbum “Asterisms”, em 
fevereiro deste ano. “Now 
and Then”, se trata de ex-
pansão dos álbuns ‘The Red 
Album’ (1962-1966) e do ‘The 
Blue Album’ (1967-1970), 
com mixagem estéreo.

A canção foi escrita e can-
tada por John Lennon, desen-
volvida e trabalhada por Paul 
McCartney, George Harrison 
e Ringo Star e finalizada por 
Paul e Ringo décadas depois.

O longa “Rivais”, nova 
aposta do cineasta 
italiano Luca Guadag-

nino, cumpriu a promessa de 
ser um sucesso de público e 
crítica. Mais de quarenta crí-
ticas publicadas em jornais, 
sites e revistas de todo o mun-
do já foram compiladas pela 
plataforma Rotten Tomatoes, 
somando uma aprovação 
média próxima aos 100%.

O filme chega aos cinemas 
do Brasil em 26 de abril, pro-
tagonizado pelo trio Zendaya, 
Mike Faist e Josh O’Connor. No 
enredo, conhecemos os di-
lemas de Tashi Duncan (Zen-
daya), uma atleta prodígio do 
tênis que se transforma em 
treinadora e é descrita como 
“uma força da natureza que 
não pede desculpas por seu 
jogo dentro e fora da quadra”.

Quando seu marido, um 
campeão que acumula der-
rotas nos últimos jogos, bus-
ca redenção, ela propõe a ele 
enfrentar o fracassado Patri-
ck, melhor amigo do compe-
tidor e seu ex-namorado.

Com passado e presente 
em colisão, as tensões au-
mentam e a disputa entre 

os personagens de Mike 
Faist e Josh O’Connor, antes 
restrita ao jogo, passa a ser 
também no campo do amor. 
É aí que a jovem precisará se 
questionar qual é o custo a 
ser pago por uma vitória.

Para a Vanity Fair, o elen-
co ressaltou a “qualidade de 
vilão em todos os persona-
gens”. Josh O’Connor decla-
rou esperar que as pessoas já 
saibam logo de cara, que Ri-
vais “não é apenas um filme 
de tênis ou um filme sobre 
um triângulo amoroso”. Para 

o ex-Príncipe Charles de The 
Crown, Rivais é “psicológico, 
é emocional, é luto, é tudo”.

Zendaya, por sua vez, acres-
centa: “Quem é o bandido? 
Quem é o mocinho? E isso 
muda sempre”, diz ela. A Rue 
de Euphoria, ainda possui uma 
lista de apelidos própria, para 
definir o, nas suas palavras, “su-
per intenso” Rivais: “Costumo 
chamar esse filme de ‘Code-
pendência: O Filme [...] Adoro 
ver a opinião das pessoas sobre 
os personagens quando elas 
apenas viram o trailer. É tipo, 

espere, você não tem ideia”
Guadagnino dirige Rivais, 

que está previsto para estrear 
em 25 de abril nos cinemas 
brasileiros, a partir do roteiro 
de Justin Kuritzkes, que tam-
bém trabalhou com o cineasta 
em seu novo filme, Queer, dra-
ma gay baseado no romance 
homônimo de William S. Bur-
roughs e estrelado por nomes 
como Daniel Craig (007 - Sem 
Tempo Para Morrer), Jason 
Schwartzman (Asteroid City) 
e o brasileiro Henrique Zaga 
(Depois do Universo).

Zendaya troca o tênis por Zendaya troca o tênis por 
triângulo amoroso em Rivaistriângulo amoroso em Rivais

Filhos de John Filhos de John 
Lennon e Paul McCartney Lennon e Paul McCartney 
lançam canção juntoslançam canção juntos
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